171.º período de sesiones del Consejo

Tema 6.2: Informe del 28.º período de sesiones del Comité de Agricultura (18-22 de julio de 2022)

El Comité de Agricultura (COAG) celebró su 28.º período de sesiones del 18 al 22 de julio de 2022 y se llevó a cabo en modalidad híbrida por primera vez. De los 136 miembros del Comité, 118 se inscribieron en el período de sesiones, incluidos nueve ministros. Se registraron un total de 778 participantes.

El informe del 28.º período de sesiones del COAG se presenta al Consejo en el documento C 2023/22. El Comité examinó los 27 temas de su programa, como se destaca a continuación.

El COAG, en su 28.º período de sesiones, hizo suyo el informe de la primera reunión del Subcomité de Ganadería y aprobó el Programa de trabajo plurianual de este para 2022-25.

El Comité respaldó la propuesta de Prioridades estratégicas con respecto a la inocuidad alimentaria en el contexto del Marco estratégico de la FAO para 2022-2031 y recomendó que se presentara al Consejo de la FAO, por conducto del Comité del Programa.

El Comité brindó orientación sobre Una Salud y recomendó a la FAO que intensificara la cooperación entre la asociación cuatripartita y la Convención Internacional de Protección Fitosanitaria (CIPF) a fin de considerar la sanidad vegetal; mejorar la integración de los datos y su intercambio entre sectores, y prestar asistencia a los Miembros en relación con los marcos de alerta temprana de Una Salud relativos a las evaluaciones rápidas de los riesgos de enfermedades animales y zoonóticas.

El Comité pidió a la FAO que siguiera ejecutando el Plan de acción de la FAO sobre la resistencia a los antimicrobianos (RAM) para 2021-25, en estrecha colaboración con la asociación cuatripartita, y prestara apoyo a los Miembros en la aplicación de las medidas relativas a la RAM, así como la gestión de esta a lo largo de la cadena de suministro de alimentos, con vistas a reducir la necesidad de utilizar antimicrobianos en los sistemas agroalimentarios y promover el uso responsable y prudente de estos productos.

El Comité examinó el informe anticipado *El futuro de la alimentación y la agricultura: factores y desencadenantes de la transformación* y recomendó a la FAO que reforzara su análisis prospectivo estratégico y a los Miembros que utilizaran estos productos de análisis prospectivo para fundamentar las estrategias nacionales de desarrollo en favor de sistemas agroalimentarios sostenibles.

Con vistas a facilitar que los pequeños productores y los agrícolas familiares pudieran acceder a las innovaciones, los sistemas de información y los servicios consultivos apropiados y participar en ellos, el COAG, en su 28.º período de sesiones, recomendó a la FAO que siguiera elaborando y promoviendo enfoques participativos de investigación agrícola y servicios plurales de extensión y asesoramiento.

En su 28.º período de sesiones, el COAG acogió con satisfacción los progresos realizados en la celebración del Decenio de las Naciones Unidas de la Agricultura Familiar (2019-2028) e invitó a la FAO a velar por que se otorgara prioridad a los agricultores familiares al aplicar sus estrategias sobre ciencia e innovación y sobre cambio climático.

El Comité debatió el tema de los vínculos entre la agricultura y la actividad forestal, presentado tanto al COAG como el Comité Forestal (COFO) en su 26.º período de sesiones, en respuesta a la petición del Consejo de intensificar la coordinación en relación con asuntos transversales y presentar informar informes a ambos comités sobre cuestiones interrelacionadas concernientes a la agricultura y los bosques. El COAG recomendó a la FAO que siguiera recopilando y analizando datos con base científica y empírica sobre la interdependencia de la agricultura y la actividad forestal, en particular sobre los factores directos y subyacentes que impulsan la deforestación y la degradación de la tierra. Asimismo, el Comité invitó a la FAO a realizar una evaluación general de la situación y las posibilidades de ampliación de la agroforestería y a informarle de los progresos realizados al respecto, en su 29.º período de sesiones.

El Comité acogió con beneplácito los progresos realizados en la aplicación de la Estrategia de la FAO para la integración de la biodiversidad en los distintos sectores agrícolas y su Plan de acción para 2021-23, y pidió que se

continuaran las consultas con vistas a ultimar el Plan de acción para 2024-27, tomando en consideración las novedades que se pudieran producir en otros foros pertinentes.

En relación con el informe *El estado de los recursos de tierras y aguas del mundo para la alimentación y la agricultura*, el COAG, en su 28.º período de sesiones, recomendó que se considerara la posibilidad de informar sobre estas cuestiones a través de una publicación emblemática periódica en la que se abordara la necesidad de disponer de información y análisis suficientes y fiables para fundamentar las decisiones sobre políticas y los programas.

Con vistas a abordar la escasez de agua, el COAG, en su 28.º período de sesiones, recomendó a la FAO que intensificara la labor relativa al Marco mundial sobre la escasez de agua en la agricultura para realizar una evaluación de las disposiciones vigentes en materia de tenencia del agua e iniciar un diálogo mundial sobre cuestiones relacionadas con este asunto.

El Comité, reconociendo la necesidad de mejorar la colaboración intersectorial y la gobernanza para abordar el uso de los plásticos en los sistemas agroalimentarios, recomendó a la FAO que subsanara la falta de conocimientos realizando consultas inclusivas con los Miembros y las partes interesadas pertinentes y que elaborara, en el marco de su mandato, un Código de conducta voluntario sobre el uso sostenible de los plásticos en la agricultura, para presentarlo al COAG en su 29.º período de sesiones.

El Comité acogió con satisfacción los progresos realizados con respecto al Decenio de las Naciones Unidas sobre la Restauración de los Ecosistemas y recomendó a la FAO que tratara la cuestión de la restauración de los ecosistemas de producción agropecuaria en sus políticas y programas.

El Comité respaldó el nuevo Marco de acción para 2022-2030 de la Alianza mundial sobre los suelos (AMS). En relación con la propuesta de institucionalizar la AMS, recomendó a la FAO que preparase un análisis exhaustivo para presentarlo en la 11.ª Asamblea Plenaria de la AMS, y que presentara sus recomendaciones al COAG en su 29.º período de sesiones.

El COAG, en su 28.º período de sesiones, elogió la elaboración de la Estrategia de la FAO sobre el cambio climático (2022-2031) y de la Estrategia de la FAO para la ciencia y la innovación (2022-25) y pidió a la FAO que continuara los procesos de consultas abiertas para pulir, respectivamente, el plan de acción y el marco de alto nivel para la elaboración de planes de acción regionales.

El Comité examinó el Programa de trabajo de la FAO en relación con los sectores agroalimentarios en el marco del Marco estratégico de la FAO para 2022-31, y alentó a la Organización a seguir esforzándose por reactivar el modelo operativo y maximizar el efecto en los países y a intensificar su labor normativa y de establecimiento de normas.

El Comité elogió la aplicación de las recomendaciones que había formulado en su 27.º período de sesiones y aprobó su Programa de trabajo plurianual para 2022-25.

Además, el COAG, en su 28.º período de sesiones, hizo suyo el proyecto de resolución de la Conferencia relativo a la propuesta de declarar un Día Internacional de la Papa, con objeto de someterlo a la aprobación del Consejo en su 171.º período de sesiones y la adopción de la Conferencia en su 43.º período de sesiones.

Sra. Julie Edmond, Presidenta del Comité de Agricultura